

Bericht des Vorstandes über das Jahr 2007  
zur Mitgliederversammlung der Weingilde-Bergstraße am 7. März 2008

Zum Ende des Jahres 2007 hat die Weingilde-Bergstraße 39 Mitglieder. Die Finanzen sind geordnet. Frank Heyder wird dazu einen gesonderten Bericht erstatten.

Der Vorstand besteht aus sieben Mitgliedern. Er trat sechs mal zusammen.

Schwerpunkt der Beratungen war das Jahresprogramm. Der Vorstand verabschiedete dazu eine „Grundstruktur“. Weiter erarbeitete er einen Leitfaden für den Ablauf einer Weinprobe, der zur „Qualitätssicherung“ der von der Weingilde durchgeführten Verkostungen dienen soll. Auch unser Internet-Auftritt stand wieder auf der Tagesordnung. Anette Klüber-Meyer hat die Vorgaben der letzten Mitgliederversammlung umgesetzt und die überarbeitete homepage ins Netz gestellt. Ganz herzlichen Dank, Anette.

Veranstaltungen der Weingilde, die vorbereitet und im Rückblick bewertet wurden:

- 20. 1. 2007 Rieslinge vom Mittelrhein  
Jürgen Kotrade
- 9. 2. 2007 Qualitätssicherung bei der Bergsträßer Winzer e.G.  
Roland Turowski
- 10. 3. 2007 Mitgliederversammlung  
mit Sekten von der Hessischen Bergstraße
- 27. 4. 2007 Vortrag von Prof. Dr. Klaus Jung  
Wein und Gesundheit
- 25. 5. 2007 Besuch beim Rebveredlungsbetrieb Antes  
Rundgang über den Erlebnispfad „Wein und Stein“  
Frank Heyder
- 6. 7. 2007 Sommerfest auf dem Schönberger Schloss  
Christine und Günter Wachtel, Vorstand
- 29. 9. 2007 Exkursion an den Mittelrhein  
Jürgen Kotrade
- 26. 10. 2007 Weinbau und Klimawandel  
Roland Jost
- 16. 11. 2007 Spätburgunder von der Bergstraße  
Anette Klüber-Meyer, Lothar Meyer
- 14. 12. 2007 Betriebsbesichtigung beim Weingut der Stadt Bensheim  
Roland Turowski
- 20. 1. 2008 ... die Weininsel Groß Umstadt  
Werner Müller, Walter Schebek, Roland Turowski
- 15. 2. 2008 Weine aus Südafrika  
Heike Krüger, Martin Beer

Alle Veranstaltungen sind erfolgreich verlaufen und haben zur positiven Entwicklung der Weingilde Bergstraße beigetragen.

Der Vorstand dankt allen Mitgliedern, die ihre Ideen einbrachten, Veranstaltungen vorbereiteten und bei deren Durchführung mitwirkten.

Das 20-Punkte Schema zur Bewertung der verkosteten Weine zeigt sich als wertvolles Hilfsmittel. Wir nutzen damit ein Instrument zur Objektivierung der Weinansprache und der Urteilsbildung. Verdeckte Verkostungen haben wir ebenfalls durchgeführt. Sie bringen immer wieder Überraschungen sowohl in positiver als auch in negativer Richtung, wenn das sensorische Ergebnis mit dem verglichen wird, was das Etikett auf der Flasche hätte erwarten lassen.

Beim Bergsträßer Weinfrühling 2007 konnte die Weingilde mit einem kurzweiligen Vortrag von Professor Dr. Klaus Jung, dem Autor der „Mainzer Weinstudie“, zum Thema „Wein und Gesundheit“ glänzen. Rund 50 Teilnehmer kamen ins Kolpinghaus. Der Vortrag hätte eine größere Zuhörerzahl verdient gehabt.

Die Gemeinschaft der deutschsprachigen Weinbruderschaften hat den Status eines „eingetragenen Vereins“ angenommen. Zur Gründungsversammlung am 29.9.2007 in Oppenheim war die Weingilde Bergstraße mit 2 Delegierten vertreten.

Als Gäste hatten wir bei uns an der Bergstraße die Weinbruderschaft „Sankt Vinzenz“ zu Brackenheim im April und die Weinbruderschaft zu Köln im August 2008. Die Weinbruderschaft Rhein-Main „Collegium Vinum“ nahm in ihren violetten Roben am Winzerfest-Umzug teil.

Für den Vorstand

Roland Turowski  
Vorsitzender der Weingilde-Bergstraße